

Grand émoi dans la petite ville de Lourdes à cette nouvelle. Bernadette est traitée de visionnaire, acclamée par les uns, prise en pitié et tournée en ridicule par les autres. Bref, ses parents lui défendent de retourner aux grottes de Massabielle. Pourtant l'enfant s'y sentait poussée par une force mystérieuse et irrésistible. La défense fut levée et Bernadette put retourner à la grotte. Dix-huit fois dans l'espace de 5 mois (11 février au 16 juillet) la Reine du ciel daigna se montrer à son humble enfant de la terre. Parfois des miracles accompagnaient ses visites, tel, celui de la source miraculeuse qui jaillit sous les doigts de l'enfant.

Enhardie par ces divines familiarités, Bernadette fit, sur le conseil du curé de Lourdes, quelques questions à la Dame inconnue. Elle lui demanda son nom, le but de ses apparitions. Et la Vierge de répondre à la première question, avec un sourire et une condescendance toute maternelle : "Je suis l'Immaculée Conception." Depuis trois ans à peine, tout près, de l'autre côté des Alpes, au Vatican, on venait de définir le "Dogme de l'Immaculée Conception," privilège unique de la Vierge Marie dont la proclamation fit tressaillir d'allégresse tous les coeurs chrétiens.

A la seconde question, elle répondit : "Allez dire au prêtre que je veux que l'on m'élève ici une chapelle." Le vœu de la Reine du ciel est accompli. Aujourd'hui un vaste temple, dédié à l'Immaculée Conception, s'élève sur les Roches abruptes de Massabielle.

C'est là dans ce temple que les pèlerins vont s'agenouiller pour prier, pour demander à la Mère de Miséricorde la guérison de leurs maux physiques ou moraux. Nombreux sont les paralytiques, boîteux, perclus de toutes sortes, plus nombreux les coeurs ulcérés qui viennent chercher à Lourdes un remède efficace, ou du moins, un peu de soulagement à leurs souffrances.

C'est là qu'il m'a été donné, ainsi qu'à mon compagnon de voyage, de célébrer le Saint Sacrifice, le 31 mai 1898. Après la messe nous descendîmes à la grotte pour y faire notre action de grâces. On y célébrait à ce moment la Ste Messe. De rares privilégiés sont admis à célébrer l'auguste sacrifice à l'autel de la grotte.